

## RESEÑA HISTORICA DE LA ASOCIACION MUTUAL SANTA ELENA

El día 7 de noviembre de 1971, un grupo de señores se reunieron en el salón cultural de Santa Elena para conformar la entonces llamada **SOCIEDAD DE MUTUO AUXILIO DE SANTA ELENA**. El señor Benjamín Posada actuó como presidente y 39 asociados asistentes.

La primera propuesta que fue realizada por el señor Rafael Bernal, quien era en ese entonces el párroco de la comunidad, radicaba en que la asociación mutual hiciera parte del mercado comunal.

Dicha propuesta fue aprobada.

- Los socios estaban obligados a asistir a los funerales.
- Su primera donación fue para la parroquia, con el cual se realizó la compra de un Cáliz que tenía un valor de \$2.800. Una parte del dinero fue recaudado por los socios con cuotas voluntarias entre \$2 y \$200 pesos
- En **1972** se aprobó la entrega de útiles escolares a los hijos de los asociados más necesitados, para este fin se invirtieron \$600 pesos.
- En este tiempo existían los notificadores, quienes eran personas encargadas de ir a cada casa de los asociados con el fin de realizar el recaudo de las cuotas, cobrar multas e informar sobre las reuniones. Había notificador por vereda y cada uno tenía una libreta de cobro. Adicional debían de estar al tanto de inscripciones de nuevos socios. El presidente para este año fue **Octavio Posada**.
- En **1973** se recaudaba una cuota de \$3 pesos por socio y de \$3000 pesos para el entierro de adulto y 300 pesos por los niños. Para este año el presidente fue **Martin Emilio Ríos**

Los siguientes fueron presidentes de la mutual y algunos aspectos relevantes entre **1974 y 2024**.

- **1974** - Abelardo Hincapié
- **1975 - 1976** Fernando Hincapié
- **1977** - Martin Emilio Ríos
- **1978** - German Ramírez
- **1979 - 1980** Carlos Hincapié
- **1981** - Jesús Alonso Hincapié
- **1982** - Alberto Posada
- **1983 - 1985** - Arístides Ríos
- **1986 - 1987** Jaime Luis Gallego
- **1988 - 1989** Alberto Posada. Para este año en la asamblea, la junta directiva propone que la mutual ingrese a la cooperativa funeraria.
- **1990** - Víctor Atehortúa, retirado en este año de la presidencia. En su reemplazo se eligió al señor **Felipe Hincapié** hasta el año **1991**.
- **1992 - 1993** Jaime Gallego
- **1994 - 1995** Héctor Fabio Hincapié
- **1996** - Orlando Atehortúa.
- **1997** se inscribe en la cámara de comercio y fuimos eximidos del cobro impuestos.
- **1998** - Orlando Atehortúa, y se empieza el ahorro y crédito para socios y agraciados.
- **2002** - inician el Plan A y el Plan B y se acaban los prorratesos. Se prestó el primer servicio exequial siendo un servicio particular. En este mismo año se aprobó la entrega del 60% del auxilio si el asociado no realiza el servicio exequial a través de la mutual.
- **2004 - 2009** continua como Orlando Atehortúa
- **2010** - Arnoldo Zapata
- **2012** - Yenny Hincapié
- **2014** - Luis Hernán Atehortúa, quien renuncia al cargo en 2015, y fue elegida en su reemplazo **María Ayde Grajales**.
- A partir del **2014**, la UIAF Unidad de Información y Análisis Financiero nos obliga a reportar las operaciones en efectivo.
- **2016- 2017** – **María Ayde Grajales**
- **2018** - Para tener el control del registro de los asociados, la Asociación Mutual, invirtió en la compra de un software que permita el completo registro e información de los asociados.
- **2019** - Logramos un nuevo convenio para la prestación de servicios funerarios de nuestros asociados y beneficiarios.
- **2020** - Atendimos nuestros asociados de manera virtual debido a la pandemia.
- **2024** continua como presidente **Maria Ayde Grajales**.

**ASOCIACION MUTUAL SANTA ELENA**  
**NIT 890.985.666-0**  
**PERSONERIA JURIDICA 0833 DE MAYO DE 1986**

